

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### JOURNEE MONDIALE DE LUTTE CONTRE LA DREPANOCYTOSE 2014 : *MIEUX CONNAITRE LA PROBLÉMATIQUE DE LA DRÉPANOCYTOSE AU MALI*



*Le Centre de Recherche et de Lutte contre la Drépanocytose (CRLD) et l'Association Malienne de Lutte contre la Drépanocytose (AMLUD) organisent comme chaque année, et sous la houlette du Ministère de la Santé et de l'Hygiène Publique, les festivités marquant la Journée Mondiale de lutte contre la Drépanocytose 2014.*

*La cérémonie officielle se déroulera le 19 juin 2014 au CRLD, sis au Quartier du Point G à Bamako. Le 26 juin 2014, la Fondation Bank of Africa procédera à la remise d'un chèque de 18 000 000 F CFA au CRLD, dans le cadre de ces festivités et en marge de la cérémonie d'inauguration d'une plaque commémorative des actions de cette fondation.*

Comme d'accoutumée, le CRLD et l'AMLUD ont choisi un thème pour la célébration de la Journée Mondiale de lutte contre la Drépanocytose au Mali, le 19 juin 2014 : **«MIEUX CONNAITRE LA PROBLÉMATIQUE DE LA DREPANOCYTOSE AU MALI»**. Présidée par le Ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique, les festivités enregistreront entre autres, la participation du Représentant Résident de l'OMS et du Président de l'AMLUD.

Après le lancement officiel de la célébration par le Ministre, le Directeur général du CRLD, le Professeur Dapa A. DIALLO animera une conférence sur le thème : **PROBLÉMATIQUE DE LA PRISE EN CHARGE DE LA DRÉPANOCYTOSE AU MALI**. Suivra une campagne de dépistage gratuit de la drépanocytose et de don de sang.

La célébration du 19 juin 2014 connaîtra deux autres temps forts : la remise d'un **lot de médicaments d'une valeur de 4 234 300 F CFA au CRLD**, par la Fondation Orange Mali et le témoignage de **Monsieur Darby LUKOMBO MAYAEMBA**, Président de l'ONG DREPA HOPE, également l'un des premiers et rares malades greffés, dans le cadre de la prise en charge de la drépanocytose et l'auteur de l'ouvrage : **MA SECONDE VIE**. Il viendra spécialement de la République Démocratique du Congo, pour cette célébration.

Le 26 juin 2014, et toujours dans le cadre de la lutte contre la drépanocytose, aura lieu une double cérémonie au CRLD : l'inauguration d'une plaque commémorative et la remise d'un chèque par la Fondation Bank of Africa. Comme d'accoutumée depuis 2012, la Présidente de la Fondation Bank of Africa, Madame Ramatoulaye DERREUMAUX procédera en personne, à la remise d'un chèque de 18 000 000 F CFA au Centre de Recherche et de Lutte contre la Drépanocytose. Ce sera dans la salle de conférence du CRLD, le jeudi 26 juin 2014 à partir de 10 heures.

Ce même jour sera célébrée, la cérémonie solennelle d'inauguration d'une plaque commémorative des actions de la fondation en faveur du centre.

Pour rappel, le 22 novembre 2013, la Fondation Bank of Africa, dans le cadre du programme d'urgence du CRLD, a remis un chèque de 12 000 000 F CFA au centre, pour faire face au déficit budgétaire liée à l'augmentation exponentielle de la cohorte de malades. Un peu plus tôt, le 17 juillet 2013 une convention cadre de partenariat a été signée entre la Fondation Bank of Africa et le CRLD, pour la prise en charge annuelle d'enfants malades de la drépanocytose. Et ce, à travers une subvention annuelle de 18 000 000 de francs CFA.

### **A PROPOS DE LA DREPANOCYTOSE**

Le CRLD a été créé pour lutter efficacement contre la maladie reconnue comme une priorité de santé publique en Afrique : la drépanocytose.

Il s'agit d'une maladie héréditaire due à une anomalie de l'hémoglobine qui entraîne une déformation du globule rouge en faucille. Le Mali enregistre entre 5 000 et 6 000 naissances de drépanocytaires par an.

### **A PROPOS DE LA DU CRLD**

Le CRLD a démarré ses activités en mars 2010 et a bénéficié pour sa construction, de l'appui de partenaires de référence comme l'Atelier Depresle Architecture et Urbanisme, le département du Conseil Général 92, la Fondation Pierre Fabre, la Direction de la Coopération Internationale de Monaco et la Coopération française.

Les prévisions de fréquentation du Centre ont été dépassées. Aujourd'hui, plus de 4 000 malades drépanocytaires sont suivis régulièrement au CRLD, faisant de sa cohorte, l'une des plus grandes au monde.

Le Centre a adopté depuis sa création, une politique d'équité dans l'accès aux soins spécifiques pour tous les drépanocytaires au Mali. Cette politique a consisté en pratique au paiement de 40% seulement d'un forfait de prestations par le malade et après administration des soins. Dans cette approche, il est offert une possibilité pour le malade de s'organiser dans le temps pour le paiement. Les malades démunis sont pris en charge à 100% par le centre, avec l'appui de quelques partenaires.

Installé à Bamako au Mali, le CRLD a une dimension internationale, enregistrant des patients en provenance de la sous-région ouest-africaine, de l'Europe et des USA.

### **CONTACT PRESSE**

DESFORGES ADEDIHA, Chargé de Programme Communication et Fundraising  
Centre de Recherche et de Lutte contre la Drépanocytose (CRLD MALI)  
Tel : +223 78 68 06 00 desforgesk@gmail.com